

ABSTRAK

Hari Rahmat Mulyadin, Implementasi Wakaf Digital Aset *Non-Fungible Token's* Dalam Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah

Penelitian ini didasarkan pada tantangan dalam menerapkan prinsip-prinsip Islam secara menyeluruh, terutama dengan adanya perkembangan teknologi yang cepat seperti blockchain dan NFT (*Non-Fungible Tokens*). Teknologi *blockchain* telah mengubah cara perdagangan dilakukan dan mendorong seniman digital untuk menciptakan konten baru. Di sisi lain, Islam mendukung kegiatan sosial, salah satunya melalui wakaf. NFT, dengan karakteristiknya yang abadi dan manfaat jangka panjang, sangat cocok dengan konsep wakaf.

Tujuan dari penelitian ini untuk mendeskripsikan dan menganalisis: 1) Konsep Wakaf tunai dalam fiqh dan UU No 41; 2) teori hukum ekonomi syariah terhadap wakaf digital aset NFT; 3) Fatwa terhadap Wakaf digital aset NFT; 4) Kategori akad Digital aset NFT dalam Perspektif Hukum Ekonomi Syariah

Kerangka teori penelitian ini mencakup pendekatan konsep wakaf dalam fiqh dan UU No. 41 tahun 2004, serta mencakup konsep *Tabarru'* dan menggunakan teori syadz al-Dzariah untuk mencegah terjadinya mafsadah (kerusakan) dalam pelaksanaan NFT dalam bermuamalah. Berikut ini adalah penjelasan tentang teori syadz al-Dzariah sebagai landasan dalam mencegah mafsadat dalam konteks implementasi wakaf digital. Penelitian ini menggunakan metode pendekatan yuridis normatif dengan pendekatan konseptual dan analisis deskriptif analitis.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa NFT dapat dimanfaatkan sebagai benda wakaf dengan mempertimbangkan tiga kriteria, yakni: 1) Dalam kacamata fiqh NFT dapat dimanfaatkan sebagai benda wakaf sebagaimana kebolehan hak cipta sebagai objek wakaf, tentunya dengan memperhatikan tiga kriteria kehalalan NFT dan pemenuhan persyaratannya sebagai objek wakaf. 2) secara praktis, wakif dalam NFT adalah creator. 3) Mauquf berupa hak cipta yang terkandung di dalam NFT yang dimiliki oleh creator, dan hasil yang akan disumbangkan kepada mauquf 'alaih berupa royalti yang muncul dari hak cipta tersebut. Secara praktis, wakif dalam NFT adalah pencipta (creator), sementara mauquf berupa hak cipta dalam NFT, dan hasilnya berupa royalti yang disumbangkan kepada mauquf 'alaih. NFT dapat dijadikan objek akad dalam hukum ekonomi syariah, mengingat karakteristiknya yang tidak dapat dipecah atau digantikan oleh token lain. Penelitian ini memberikan wawasan baru terkait implementasi wakaf digital aset NFT dalam perspektif hukum ekonomi syariah.

Kata Kunci: Akad *Tabarru'*, Wakaf *Non-Fungible Tokens* dan Syadz al-Dzariah

خلاصة

هاري رحمت موليادين، تنفيذ وقف الأصول الرقمية الرمزية غير القابلة للاستبدال في مراجعة القانون الاقتصادي الشرعي

يعتمد هذا البحث على التحديات التي تواجه تطبيق المبادئ الإسلامية ككل، خاصة مع التطور السريع للتكنولوجيا مثل سلاسل الكتل والرموز غير القابلة للاستبدال. لقد غيرت التكنولوجيا طريقة إجراء التجارة وشجعت الفنانين الرقميين على إنشاء محتوى جديد. ومن ناحية أخرى، يدعم الإسلام الأنشطة الاجتماعية، وأحدها من خلال الوقف. إن العملات غير القابلة للاستبدال، بخصائصها غير القابلة للتغيير وفوائدها طويلة المدى، تتناسب تمامًا مع مفهوم الوقف.

يهدف هذا البحث إلى وصف وتحليل: أولاً، مفهوم الوقف النقدي في الفقه والقانون رقم أربعة واحد؛ ثانياً، نظرية القانون الاقتصادي الشرعي فيما يتعلق بوقف الأصول الرقمية غير القابلة للاستبدال؛ ثالثاً، الفتوى المتعلقة بوقف الأصول الرقمية للرموز غير القابلة للاستبدال؛ رابعاً، فئة عقود الأصول الرقمية للرموز غير القابلة للاستبدال من منظور القانون الاقتصادي الشرعي

يتضمن الإطار النظري لهذا البحث منهج مفهوم الوقف في الفقه والقانون رقم أربعة سنة ألفين وأربعة، وكذلك تضمين مفهوم التبرع واستخدام نظرية شاذز الذرية لمنع المفسدة في تنفيذ الوقف. الرموز غير القابلة للاستبدال في المعاملات. وفيما يلي شرح لنظرية السيادة للذرية كأساس لمنع المفسدات في سياق تنفيذ الوقف الرقمي. يستخدم هذا البحث المنهج القانوني المعياري ذو المنهج المفاهيمي والتحليل الوصفي التحليلي.

تظهر نتائج البحث أنه يمكن استخدام الرموز غير القابلة للاستبدال كأشياء وقيمة من خلال النظر في ثلاثة معايير، وهي: أولاً، من الناحية الفقهية، يمكن استخدام الرموز غير القابلة للاستبدال كوقف، وكذلك جواز حقوق الطبع والنشر كوقف. الأشياء، بالطبع من خلال الاهتمام بمعايير الحلال الثلاثة للرموز غير القابلة للاستبدال واستيفاء المتطلبات ككائن وقف. ثانياً، عملياً، الواقف في الرموز غير القابلة للاستبدال هو خالق. ثالثاً، الموقوف في شكل حقوق الطبع والنشر الواردة في الرموز غير القابلة للاستبدال المملوكة للمنشئ، وسيتم التبرع بالعائدات إلى الموقوف عليه في شكل إتاوات ناشئة عن حقوق الطبع والنشر. ومن الناحية العملية، فإن الواقف في الرموز غير القابلة للاستبدال هو الخالق، في حين أن الموقوف يكون على شكل حق المؤلف في الرموز غير القابلة للاستبدال، والعائدات على شكل إتاوات يتم التبرع بها للموقوف عليه. يمكن استخدام الرموز غير القابلة للاستبدال كأشياء تعاقدية في القانون الاقتصادي المتوافق مع الشريعة، مع الأخذ في الاعتبار خصائصها التي لا يمكن تقسيمها أو استبدالها برموز أخرى. يقدم هذا البحث رؤية جديدة فيما يتعلق بتنفيذ الوقف الرقمي لأصول الرموز غير القابلة للاستبدال من منظور القانون الاقتصادي الشرعي.

الكلمات المفتاحية: اتفاقية البراءة، رموز الوقف غير القابلة للاستبدال، وسيادز الذرية

ABSTRACT

Hari Rahmat Mulyadin, Implementation of Digital Waqf of Non-Fungible Token Assets in the Review of Sharia Economic Law

This research is based on the challenges in implementing Islamic principles comprehensively, especially with the rapid development of technology such as blockchain and NFT (Non-Fungible Tokens). Blockchain technology has changed the way trade is conducted and encouraged digital artists to create new content. On the other hand, Islam supports social activities, one of which is through waqf. NFT, with its eternal characteristics and long-term benefits, fits perfectly with the concept of waqf.

The purpose of this study is to describe and analyze: 1) The concept of cash waqf in fiqh and Law No. 41; 2) the theory of sharia economic law on digital waqf of NFT assets; 3) Fatwa on digital waqf of NFT assets; 4) Categories of digital contracts of NFT assets in the perspective of Sharia Economic Law

The theoretical framework of this research includes the approach to the concept of waqf in fiqh and Law No. 41 of 2004, and includes the concept of Tabarru' and uses the theory of shadz al-Dzariah to prevent mafsadah (damage) in the implementation of NFTs in muamalah. The following is an explanation of al-Dzariah's syadz theory as a basis for preventing mafsadat in the context of implementing digital waqf. This research uses a normative juridical approach with a conceptual approach and analytical descriptive analysis.

The research results show that NFTs can be used as waqf objects by considering three criteria, namely: 1) From a fiqh perspective, NFTs can be used as waqf objects, just as copyright allows as waqf objects, of course by paying attention to the three criteria for the halalness of NFTs and fulfilling the requirements as waqf objects. 2) practically, the wakif in NFT is the creator. 3) Mauquf in the form of copyright contained in the NFT owned by the creator, and the proceeds will be donated to mauquf 'alaih in the form of royalties arising from the copyright. In practice, the wakif in NFT is the creator, while mauquf is in the form of copyright in NFT, and the results are in the form of royalties donated to mauquf 'alaih. NFT can be used as an object of contract in sharia economic law, considering its characteristics that cannot be divided or replaced by other tokens. This study provides new insights regarding the implementation of digital waqf of NFT assets from the perspective of sharia economic law.

Keywords: Tabarru' Contract, Non-Fungible Tokens Waqf and Syadz al-Dzariah